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Reconnaissons-le,  si  ce n’était  pas Jésus qui  dit  "Vous avez appris...   Eh bien !  moi,  je  vous dis...  "  
nous aurions trouvé cela très prétentieux, d’autant qu’il le dit après avoir fait référence à la Parole de Dieu.
Et  quelle  Parole !  Ce  que  l’on  appelle  les  10  commandements  ou  plus  exactement  le  Décalogue,  
les 10 paroles de Dieu que Moïse transmet au peuple pour vivre...pour vivre après l’esclavage en Égypte.. 
Jésus avec autorité remet les pendules à l’heure. Écoutons bien ce qu’il nous dit après les béatitudes : 
"Ne  pensez  pas  que  je  sois  venu  abolir  la  Loi  ou  les  Prophètes:  je  ne  suis  pas  venu  abolir,  
mais accomplir... " ....Et ce qu’il dit, Jésus le fait. Il veut la vie.... ne veut pas la mort !
Et  Jésus  nous  exhorte  à  choisir,  nous  invitant  à  choisir  nous  aussi  pour  aller  plus  avant,  vivants.  
"Que votre parole soit  ‘oui’,  si c’est ‘oui’,  ‘non’,  si c’est ‘non’... Ce qui est en plus vient du Mauvais.. "
Les  commandements,  oui !  Tous !  Et  Jésus  dira :  "Je  ne  suis  pas  venu  pour  condamner  le  monde  
mais pour que, par moi, le monde soit sauvé. " En fait c’est çà la santé, être vivant le mieux possible !
C’est le sacrement des malades, il donne vie, réconforte, encourage, fait vivre, remet en santé.

Le  sage  Ben  Sirac nous  le  dit  :  "Si  tu  le  veux,  tu  peux  observer  les  commandements,  
il  dépend  de ton choix  de rester  fidèle...dans  la  foi.  La  vie  et  la  mort  sont  proposées  aux hommes,
l’une ou l’autre leur  est  donnée selon leur choix. "....  Avant  de donner  les commandements à Moïse,
Dieu dit : « « Je suis le Seigneur ton Dieu, qui t’ai fait sortir du pays d’Égypte, de la maison d’esclavage. »
Notre Père est un Dieu de vie. Il nous propose la vie. Aujourd’hui, dimanche de la santé....c’est juste !
La santé, ce n’est pas l’absence de la maladie, c’est prendre soin, pour vivre, aider à vivre. 

Et nous ne sommes pas tout seul, il y a les autres, les soignants, les aidants,...c’est le dimanche pour eux.
La crise du covid nous a montré l’importance qu’avaient les soignants, tous ceux qui nous donnent de vivre
Jésus redonnera vie à Lazare, au fils de la veuve à Naïm mais aussi à Zachée, à la femme adultère en leur
redonnant la dignité...et sur la croix il le signifie au larron crucifié près de lui : " Aujourd’hui, avec moi, tu
seras dans le paradis... " La vie n’attend pas quand Dieu est là, quand nous avons foi en Lui...Dieu est vie.
Jésus radicalise le commandement pour nous montrer la racine dans nos cœurs, dans nos choix, l’Esprit. 
C’est pour cela que ça nous semble dur, exigeant, engageant ...Et ce l’est !

Il  nous faut dépasser une morale du faire,  de l’observance pour accueillir  le renouvellement  du cœur,
renouvellement que l’Esprit Saint peut réaliser, "changer nos cœurs de pierre en cœur de chair " (Ez36,26)
Nous donner un cœur de chair aimant. "Il n’y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux
qu’on aime "C’est le seul commandement aimer le Seigneur Dieu et aimer le prochain comme soi-même "  
A nous de pratiquer l’amour du prochain, particulièrement du plus fragile, de la personne âgée dépendante
du malade, de la personne handicapée, de celle déprimée par les avatars de sa vie...témoins de l’amour
de Dieu et de sa tendresse.

Savez-vous que dans les EHPAD de notre paroisse (il y en a 4, plus 2 lieux de vie avec des  aidants) il y a
besoin de personnes pour accompagner, visiter, soutenir.  A travers nos frères et sœurs fragilisés, nos
malades c’est le Christ qui nous appelle : "J’avais faim et vous m’avez donné à manger, j’étais un étranger
et vous m’avez accueilli...j’étais malade et vous m’avez visité, j’étais en prison et vous êtes venus jusqu’à
moi. " C’est ça notre Église, cet hôpital de campagne dont parle notre pape François dans son exhortation
apostolique : la joie de l’amour. Voilà ce que dit le Pape : " « L’Église doit accompagner d’une manière
attentionnée ses fils les plus fragiles, marqués par un amour blessé et égaré, en leur redonnant confiance
et espérance, comme la lumière du phare d’un port  ou d’un flambeau placé au milieu des gens pour
éclairer ceux qui ont perdu leur chemin ou qui se trouvent au beau milieu de la tempête ». N’oublions pas
que souvent la mission de l’Église ressemble à celle d’un hôpital de campagne. "

En ce dimanche de la santé, exprimons notre action de grâces : Louons Dieu pour le don de la vie, le don
de  l’amour.  Loué  sois-tu  Seigneur,  pour  tous  les  dévouements  qui  entourent  nos  frères  et  sœurs
souffrants. Loué sois-tu Seigneur, pour le courage et la prière de nos malades, pour leur fidélité et celle de
leurs familles et de leurs amis qui se tiennent à leurs côtés. Loué sois-tu Seigneur, pour la générosité des
soignants et des bénévoles qui les entourent de leurs soins et de leur attention. Ô ! Seigneur merci pour
tout cet amour manifesté,  pour tout cet amour donné.

Donnée le 11 et 12 février 2023


